



Rahuina culmina enseñanza media y cumple sueño de su marido fallecido

INSPIRACIÓN. *Jaqueline Freude se matriculó y estudió junto a su esposo, pero él murió un mes antes de que pudieran recibir su licencia escolar.*

Sergio Silva
Sergio.silva@australosorno.cl

54 años

Jaqueline Freude (54 años) es una dueña de casa del sector de Rahue Alto Sur. La madre de tres hijos, hace un mes perdió a su esposo, Luis Marín Casanova (69 años), un maestro electricista y pastor evangélico de la Iglesia Unión Evangélica Misionera en Chile, quien sufrió un accidente cerebrovascular hemorrágico.

Días atrás, Freude cerró un ciclo en su vida, aunque no de la manera que había imaginado. En marzo del año pasado, su marido la animó a retomar sus estudios y terminar la enseñanza media, comenzando juntos un programa 2x1 con el objetivo de licenciarse. Sin embargo, el destino tomó un rumbo distinto, y él falleció el 5 de noviembre pasado.

En su casa, tiene las dos invitaciones para la gala a la que no acudió Marín. Además, conserva una caja de cartón con diversas frases de apoyo de sus compañeros y profesores, lamentando la muerte de su esposo, conocido como "el Chico Marín".

"Mi educación quedó trun-

tiene la dueña de casa del sector Rahue Alto, que consiguió este significativo logro con mucho esfuerzo.

cada porque me casé a los 15 años, y él me convenció para sacar mi enseñanza media porque me podía servir a futuro. Ambos fuimos al Colegio Em prender, donde nos matriculamos. Él, con su problema de diabetes, tenía dificultades para ir a clases, pero siempre se esforzaba y cumplió con llevarme a estudiar", recuerda Jaqueline.

SUEÑO CUMPLIDO

En los registros gráficos, ella conserva algunas fotos de ambos estudiando junto a profesores que les explicaban las materias.

"Éramos el único matrimonio y los más adultos, porque en el curso había compañeros de 17 a 40 años. Fue una experiencia social muy bonita, porque los chicos se acercaban a él principalmente y le pedían que explicara qué hacer para man-



FREUDE, ACOMPAÑADA DE SUS HIJOS Y NIETOS, RECIBIÓ SU LICENCIA DE CUARTO MEDIO. EN LA CEREMONIA, LE ENTREGARON EL DIPLOMA DE SU ESPOSO.

tener una relación de pareja estable y feliz. Ellos venían con una carga de decepciones amorosas", expresa la entrevistada.

Las clases eran de 19 a 23 horas, de lunes a viernes, y las veces que no podían asistir, los profesores o compañeros se encargaban de suministrar el material pasado.

"Él tuvo un accidente en la micro y nos permitieron quedarnos en casa, recibimos las tareas, pero no era lo mismo que ir presencial. Como nos sentábamos juntos, él me copiaba (...). Todo fue un gran sacrificio para mí, y los compañe-

ros siempre nos decían que nosotros éramos un ejemplo para ellos porque decidimos estudiar", afirmó.

Jaqueline Freude se preparó con la ayuda de sus tres hijos para asistir a la ceremonia de licenciatura y poder esperar su cartón de cuarto medio. Como un homenaje póstumo, uno de sus hijos recibió la licencia de cuarto medio, lo que fue sellado con un fuerte aplauso por los asistentes a la ceremonia.

Al hacer un balance de lo que fue su proceso educativo, expresó que "hay muchos chicos que sufren diversas situaciones y no culminan sus estu-

dios, pero luego lo retoman de una manera distinta, con otras responsabilidades en su vida, ya sea por trabajo o familia. A ellos los insto a seguir adelante, ya que la edad no es un impedimento para superarse y los sueños se pueden cumplir. En lo personal cierro un ciclo, porque él (esposo) quería que saliéramos de cuarto medio".

EDUCACIÓN

Según las cifras entregadas por la Dirección Provincial de Educación de Osorno, este año se reportaron 656 inscripciones autorizadas para "continuidad de estudios de mayores de

edad", para "equivalencia de estudios para fines laborales" 812 personas, y validación de estudios de menores de edad fueron 462 alumnos.

Ramón Rozas, coordinador educacional de jóvenes y adultos del Mineduc, dijo que "el adulto mayor prefiere la jornada nocturna y han podido acceder para nivelar sus estudios. A nivel nacional son cerca de 5 millones de personas que no culminan su enseñanza media y esto viene desde 2010, por eso valoramos el interés que demuestran los adultos y adultos mayores por lograr su licencia de cuarto medio".

CEDIDA